

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO



REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjola, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO X

PALMA DE MALLORCA
Martes 3 de Febrero de 1920

Núm. 3.292

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

POR CORREO

Desde Barcelona

(De nuestro Corresponsal)

La Asociación de Navieros del Mediterráneo ha dirigido al presidente de Consejo de Ministros el siguiente telegrama: «Con todo respeto, pero con toda energía, debe protestar esta Asociación de la referencia oficiosa facilitada por el señor Ministro de Abastecimientos para justificar medidas tomadas contra la flota de estos navieros al objeto asegurar impotaciones trigo argentino como si desconociera u olvidara que la huelga de marinos inmovilizó los buques del Mediterráneo en Agosto último sin que hasta la fecha se pueda dar por terminada y sin que respondieran a los requerimientos incesantes de estos navieros el Poder público con su intervención arbitral y los demás navieros con ningún acto de solidaridad ni aun en aquellos menesteres que significan asumir circunstancialmente el deber de servir el interés del país en la medida de las ventajas que les ha reportado ser los únicos que sin inconveniente han podido navegar en el pasado semestre.

Sin personal no es posible ir a la Argentina y en ningún caso puede hallarse justificada la detención de buques que no terminaron sus viajes, y la de otros de tonaje inadecuado y de condiciones que técnicamente hace imposible la travesía, con desconocimiento que es de lamentar, en quienes tienen la responsabilidad de resoluciones tan graves. Atentamente le saludan.—Asociación de Navieros Mediterráneo».

En virtud de la facultad que le confirmó el Consistorio, el Sr. de ha designado a la comisión mixta de concejales o individuos de la Asociación Instructiva de Obreros y empleados del Ayuntamiento, encargada de formular las bases y el reglamento para la implantación y régimen de una caja de jubilaciones, viudedades y orfandades para los funcionarios del Municipio.

Juan Valls Grau, fué detenido en la calle de Condé del Asalto, por el inspector de policía Sr. Bordés, a instancias de don José Manau.

El Valls, según parece, se dedicaba a timar a los joyeros, por un procedimiento nevísimos; él de las joyas, que realizaba en la forma siguiente: Penetraba en una joyería, pedía alhajas de las mas valiosas (naturalmente), que metía en una cajita que «ad hoc» llevaba; se iba después a la caja y, con un pretexto convencional, suplicaba al joyero le reservara las prendas adquiridas.

Accedía el joyero, y... cuando el simpático y locuaz Juan Valls hacía rato que había desaparecido, abrían la cajita para volver las joyas a su sitio, encontrándose con que aquella estaba llena de... joyas.

Juan Valls, con gran ligereza y limpieza, había dado el cambio. Y menos mal que dejaba las alhajas.

Palau Garí

Barcelona, 1.º de Febrero.

Ayuntamiento

Sesión de anoche

Anoche el Ayuntamiento celebró sesión en segunda convocatoria, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Barceló y Caimari, asistiendo a la sesión los concejales señores Villalonga, Obrador, Martínez, Barón de Pinopar, Fons, Planas, Aguiló y Valenti, Barceló y Mir, Trián (M. y J.), Carrió, Biblioni, Labrés, Oliver, Muntaner, Barrera, Llompart y Moner.

Acta.—Cuentas

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Orden del día

Se entra el Ayuntamiento de un oficio del Gobernador civil aprobando el presupuesto de la Cárcel. Se conceden varios permisos para obras particulares. Se acuerda hacer escopio de piedra gruesa para el arreglo del camino de Palma a Puigpuent. Se acuerda la construcción de pasos empedrados en la calle de la Unión. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública; se acuerda incluir en dicha relación: a propuesta del señor Obrador, la acera, enja a la iglesia de Santa Fe, y a propuesta del señor Fons, el piso de la plaza de Santa Eulalia. Se entra el Ayuntamiento de una reclamación formulada respecto a la construcción de un trozo de alcantarilla en la calle de la Pursiana (Arrabal). Se aprueba un crédito para el pago de la mitad de un trozo de alcantarilla construido en la calle del Sindicato, esquina a la de los Frailes. Se acuerda la devolución de las fianzas que tenían constituidas los contratistas de los arbitrios sobre carrujes y de manutención de los caballos de la guardia municipal. Y se conceden distintos permisos para realizar obras particulares en el Ensanche.

El presupuesto de 1920-1921
Se da cuenta del presupuesto formado

para el año económico, que comienza en 1.º de Abril próximo, de 1920-1921.

Habla el señor Barceló y Mir, presidente de la Comisión de Hacienda. Empieza diciendo que no hay medio legal de demorar más tiempo la aprobación del presupuesto, por lo que encarece que éste se apruebe en esta sesión, sin perjuicio de discutirlo, ampliarlo y detentarlo, cada uno de los concejales al llevarse a la Junta municipal de asociados. Indica que la Comisión de Hacienda, al formar el presupuesto, ha tenido en cuenta la necesidad de aumentar la consignación para la brigada sanitaria, y también ha aumentado en cincuenta mil pesetas el capítulo de alumbrado, por si es necesaria tal cantidad si se restablece íntegramente todo el alumbrado público, reducido a la mitad, en virtud de la carestía y escasez de carbones, por real orden. El arbitrio sobre el Matadero ha sido igualmente aumentado un tanto.

Manifiesta que hay sobre el tapete un proyecto de revisión de sueldos de los empleados, que, de aprobarse por el Ayuntamiento, representaría un importante aumento en los gastos; para tal objeto, se consiguan 8.000 pesetas. Indica que, para poder dar impulso a las expropiaciones en proyecto—derribo de las illetas de Cort y Cererola y apertura de la gran vía del Borne a Cort con motivo de la construcción de la Casa de Correos—, se han consignado hasta 650 mil pesetas; de éstas, empero, según añade, aportarán el 75 por 100 los propietarios de fincas favorecidas con las mejoras—en virtud de la ley de Ventosa—se les puede exigir hasta el 80 por 100—, y el 25 por 100 se obtendrá mediante la creación de un insignificante arbitrio sobre el Inquilinato. Para igualar el presupuesto, se ha apelado a un nuevo arbitrio, sobre los anuncios y reclamos que se fijan en la vía pública, arbitrio éste, según añade, que ya tienen establecido otros Ayuntamientos.

Agrega que se aumentan también diferentes tarifas, entre ellas la del ganado que concurre a la feria de las Enramadas. Además, se ha tenido que aumentar el arbitrio del Matadero. El presupuesto ha sido aumentado en unas 800.000 y pico de pesetas en comparación con el vigente.

El señor Villalonga se muestra conforme en aprobar ahora el presupuesto, sin perjuicio de discutirlo cuando se lleve a la Junta de vocales asociados; dice que acepta el impuesto sobre el Inquilinato siempre que éste no grave a las clases proletarias. El señor Barceló y Mir manifiesta que el impuesto será general y sólo será del 5 por 100. El señor Villalonga dice que no está conforme en que se haga en esta forma: acepta el impuesto, pero gravando sólo a los ricos, y aun en mayor cuantía de la que se propone. El señor Trián (M.) se muestra contrario a la creación de nuevos arbitrios mientras no estén bien consolidados los existentes; ofrece discutir el presupuesto. El señor Biblioni no cree oportuno aumentar, como se propone, el impuesto sobre las carnes.

Queda el presupuesto aprobado. Salvan su voto los señores Biblioni y Trián (M.).

Varios asuntos

Léese una carta de la hija de Pérez Galdós agradeciendo el pésame del Ayuntamiento por la muerte de su padre. El señor Alcalde da cuenta de la celebración de la subasta para el derribo del catafalco del Borne; el señor Fons encarece que, una vez derribado el catafalco, se vea de realizar un proyecto por él ya expuesto tiempo atrás: construir en aquel sitio unos jardines, dotados de mingitorios subterráneos. Se da cuenta de una carta del juez de este partido don Rafael Rubio agradeciendo el acuerdo de este Concejo de suplicar al Ministro de Gracia y Justicia que destine nuevamente el señor Rubio a Palma a la primera ocasión que se presente.

Perdiendo el tiempo

«Como el día es semifestivo y no hay prisa», como indica el señor Muntaner, los ediles se entretienen en «cosas pequeñas», como les califica el señor Martines, al indicar las. «¿En qué consisten esas «cosas pequeñas»? En pedir, entre muchas otras cosas que el reporter no tiene tiempo de anotar: que se pinten las barandillas de hierro de la calle de los Olmos, procurando darles un color agradable y no propenso a que se oxide el hierro; que se empedren la calle de la Marina, Borne, Mercado, Rambia, Olmos, hasta la estatua de Ramón Lull, «que constituyen el «recibidero» de Palma, para que reciban buena impresión los turistas que nos visitan; que se arreglen las alambradas de los jardines del Ensanche; que se construya el empedrado de la calle del Sindicato; que se arregle un farol destruido que hay en la calle de Santes, «al que fotografiaron dos extranjeros»; que se arreglen todos los muchos faroles destruidos que existen en Palma; que se arreglen las farolas del Borne; que se ponga al revés una reja que cubre la boca de la alcantarilla de la calle de Zagranada (el edil proponente está «dispuesto a pagar la reforma de su peculiar particular»; que se ase a Palma, si no se quiere que «se parezca a una Cabilia de Marruecos»; que se dé cumplimiento a un acuerdo, adoptado «hace año y medio», de instalar un farol en cercano camino vecinal; que se construya la acera desde el Molinar a Coll d'en Rebausa; que se construya una fuente en una plaza de La Soledad; etc. etc.

El señor Villalonga, cansado ya de tantas peticiones, cree ver en estas cosas, que considera injustas, para la Alcaldía, que tan bien desempeña, no obstante la época difícil

que atravesamos, el señor Barceló y Caimari, y expone que las inculpaciones que indirectamente envuelven las peticiones encargarían mejor dirigiéndolas a antecesores del señor Barceló. Algunos peticionarios niegan que sus solicitudes tuvieran el carácter de cargo contra nadie, y menos aun contra el Sr. Barceló y Caimari.

Aun siguen hablando los ediles. Ahora se manifiesta que el Ayuntamiento no tiene dinero para emprender obra alguna. Luego se dice que, en vísperas de construir el alcantarillado y la canalización de las aguas, no se debe construir empedrado alguno. A continuación el señor Planas protesta contra un acuerdo del Ayuntamiento, adoptado «por sorpresa», incluso con su voto, referente a la altura que han de tener los terradillos que existen junto a muchas casas de Molinar de Levante; el señor Barón de Pinopar niega, y demuestra con datos su aserto, que el asunto se resolviera «por sorpresa»; se discute con alguna amplitud la cuestión, y el señor Muntaner se lamenta de que un concejal hable contra un acuerdo que con su propio voto se ha adoptado y menos sabiendo que contra él se anuncia la presentación de un recurso de alzada.

El teléfono

El señor Llompart propone, y así se acuerda, que el Ayuntamiento se dirija a nuestros representantes en Cortes pidiéndoles que gestionen con todo interés la pronta resolución, con estricta justicia, de la cuestión de los teléfonos. Indica que el expediente al efecto instruido por el jefe de Telégrafos señor Alcover se halla ya en Madrid, y expone la necesidad de que se obtenga la inmediata resolución del asunto. Manifiesta que seguirá a merced del Concesionario, ya que éste sigue cobrando a los nuevos abonados cantidades indebidas.

La Casa de Correos

El señor Fons pregunta cuándo y cómo va a arreglarse el asunto de la Casa de Correos. El señor Alcalde le da cuenta minuciosa del estado de la cuestión.

La gripe

El señor Llompart manifiesta que, a pesar del gran revuelo existente, la mortalidad en Palma es hasta ahora la normal. Indica que existen muchos atacados de gripe, que, en general, no se presenta en la forma del año anterior; y observa que, debido a tal cúmulo de enfermos, ya no se les alisa: sólo se pone cartel en los domicilios de los que ofrecen mayor peligro. Encarece al vecindario que observe las reglas ya dictadas en el año anterior, no visitando especialmente a los enfermos.

Y se levanta la sesión.

Los PP. de los Sagrados Corazones

Cesión de una iglesia en Sóller

El lmo. y Rvmo. Sr. Obispo ha creído la iglesia de Nuestra Señora de la Visitación, de Sóller, a los Rdos. PP. Misioneros de los Sagrados Corazones, quienes se trasladarán en aquella ciudad, para ejercer allí su apostólico ministerio, cuando queden terminadas las obras del edificio en que ha de instalarse la nueva Comunidad.

El «gordo», en Palma

El telegrafo nos comunicó ayer la noticia de que en el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer mismo en Madrid salió favorecido con 100.000 pesetas el número 51.267, despachado en Palma.

Hemos procurado enterarnos en qué Administración había sido despachado.

Pronto hemos sabido que era en la Administración número 5, de la calle del Sindicato, a donde nos hemos trasladado.

Una vez allí, hemos interrogado al dueño de la misma, don Bartolomé Llinás, quien, preguntado por nosotros acerca de quien había sido el agraciado con el «gordo», nos dijo que nos fijáramos en un cartel que tiene en la pared y el cual dice así:

«Aviso.—Esta Administración a nadie manifiesta quié en juega a la Lotería, ni a quién corresponden los premios».

—El billete ha sido despachado a una o varias personas?—le hemos preguntado, no obstante.

—El billete fué despachado entre el miércoles y el viernes de la semana anterior a diez personas distintas, es decir, cada una de ellas adquirió un décimo.

—Y tiene Vd. noticia de si estas personas están acomodadas?

—De cuatro o cinco de ellas, sé que son pobres, pero, de las restantes, no tengo noticia alguna.

Nuestro amable interlocutor nos ha añadido que en su Administración también fueron vendidos los números aproximados al premiado con el «gordo».

Como el billete es de 100.000 pesetas, como hemos dicho, a cada uno de los agraciados la suerte les ha favorecido con 10.000 pesetas.

El señor Llinás ha recibido un telegrama de Madrid, notificándole el número del «gordo», el cual confirma el que nosotros hemos recibido.

D. PEDRO ALCOVER SUREDA

Médico-Cirujano

Profesor supernumerario del Hospital Provincial y ex-interno de los Hospitales de París

Participa a su clientela y al público en general que el próximo jueves 4 de Febrero estará de regreso de su viaje de perfeccionamiento en las especialidades de Ginecología (enfermedades de la mujer) Vías urinarias y Cirugía General a las principales clínicas de París y Suiza.

SANTO DOMINGO, 33, ENT.º

CONSULTA de 11 a 1

Dr. E. Casasempere

Del Hospital Provincial de Madrid
Especialista en enfermedades de Pecho y Corazón

Tratamientos de la Tuberculosis.
Consulta en Palma, los martes y Viernes de tres a cuatro y media en la clínica del especialista J. Abrines, Valero, 2.

POLITICA

Las elecciones municipales

En los pueblos

En Campos del Puerto se aplicó anteayer el artículo 29 en la proclamación de candidatos.

Fueron proclamados concejales dos conservadores, un maurista y tres liberales.

En Sóller, según noticias, las elecciones serán muy reñidas.

Los mauristas van al copo, habiéndose coaligado, para luchar contra ellos, los partidos conservador, liberal, republicano y obrero.

En Petra también será muy viva la lucha electoral, debido a que los elementos liberales hacen toda clase de esfuerzos para entronizarse en aquel pueblo, donde hasta ahora han privado los conservadores.

Notas de Sociedad

Excursión

Ayer realizaron una excursión a las cuevas de Manacor nuestra primera autoridad civil, Sr. Diez García, y el diputado a Cortes D. José Socias, acompañados ambos de sus respectivas familias.

Boda

Han contraído matrimonio, en la capilla de San Pedro y San Pablo, del Palacio Episcopal, la distinguida señorita Catalina de Sens Malet y D. Ramón Pons.

El Economo de Santa Eulalia, Rdo. don José Auba, bendijo la unión.

Actuaron de testigos D. Francisco Salvat, D. Jaime Coll, D. Francisco Rubí y D. Sebastián Verger.

Deseamos a los desposados muchas felicidades en su nuevo estado.

Enfermo

Desde hace varios días se halla enfermo, guardando cama, nuestro particular amigo el abogado D. José Rosselló Alemany.

Deseámosle pronto y total restablecimiento.

De viaje

Anoche salieron para Mahón, en el «Jaime II», don Diego Bosch, don Gaspar Homar, don Miguel Massanet y don Luis Coda.

También salieron el Coronel de Ingenieros don Sebastián Carst y el comandante del mismo cuerpo don Joaquín Coll.

Del mar

Anoche salió para Mahón, el vapor «Rey Jaime II».

Este mediodía debe salir el vapor «Bellver», para Ibiza y Alicante.

Mañana debe salir el vapor «Ciudad de Palma», para Cabrera.

Mañana es esperado el vapor «Rey Jaime I», procedente de Barcelona.

Dicho buque saldrá, por la noche, a las ocho y media, para el puerto de su procedencia.

También debe llegar mañana de Mahón el «Jaime II».

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Andrés Corsino, obispo y confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Cruz dedicadas al Santo Cristo y a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro; a las seis y cuarto Rosario, sermón, Ejercicio y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de los Dolores, en los Sagrados Corazones o San Felipe Neri.

Sueltos y noticias

La gripe en Lluchmayor

Dice «Heraldo de Lluchmayor»: «La epidemia gripal decrece de cada día habiendo ocurrido muy pocas defunciones».

La mortalidad

La mortalidad—como dijo anoche en la sesión del Ayuntamiento el Comisario municipal de Sanidad, señor Llompart—sigue siendo la normal en Palma. El sábado ocurrieron cinco fallecimientos, el domingo seis y ayer dos. La mayoría de los muertos estos días eran ancianos.

El almendrón en Lluchmayor

El almendrón se cotizaba el sábado en Lluchmayor a razón de 165'00 pesetas los 42'57 kilos.

Sumario

El último número del «Boletín Oficial del Obispo de Mallorca» publica el siguiente sumario:

«Del Excmo. señor Obispo: Circular sobre elecciones.—Sagrada Congregación Consistorial: Facultades del Excmo. señor Nuncio.—Comisión Pontificia para la interpretación auténtica de los Cánones: Resoluciones.—Secretaría de Cámara: Circular.—Caria Eclesiástica: Edictos.—Bibliografía».

El tiempo

Desde hace varios días reina en esta ciudad un tiempo espléndido.

Agresión

Ha sido detenido y puesto bajo la acción judicial un individuo presunto autor de haber agredido a un vecino del caserío de La Soledad.

El agredido resultó del hecho con varias contusiones.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Fascio 3 ptas.

Sociedad General de Tranvías eléctricos interurbanos de Palma

Desde el día 3 del próximo Febrero, de 10 a 12, todos los días laborales estará abierto en las Oficinas de la Sociedad, San Bartolomé 52, el pago del dividendo activo acordado repartir a los accionistas en la Junta General celebrada el 22 del corriente.

Palma 29 de Enero de 1920.—Por A. del C. de Administración.—El Vocal Secretario, Miguel Ramón Pons.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los señores Accionistas, que desde el día 2 de Febrero próximo, todos los días laborales se satisfará en estas oficinas el dividendo activo complementamos, correspondiente al ejercicio terminando en 31 Diciembre 1919.

Palma 28 de Enero de 1920.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca.—El Director Gerente, Vicente Puerto.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rubi, 14, 4.º-2.º

5 plazas en la última convocatoria, 4 aprobaciones en el examen previo,

CLASES POR SECCIONES

Máquinas para coser y bordar

marca IMPERY bobina central de nueva invención

Antigua CASA BANQUE, calle Colón

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID Del Extranjero

Madrid, 3 (5'30)

Clemenceau sale para Egipto

París.—Anoche marchó para Marsella, desde donde embarcará para Egipto, el señor Clemenceau.

A fin de evitar manifestaciones de simpatía, marchó en «auto» hasta Charenton, donde tomó el rápido de Marsella.

El almirante Reuter en Alemania.—Manifestaciones de simpatía

Londres.—Ha llegado a Willehaven el almirante alemán Reuter, quien como se recordará, fué el que ordenó el hundimiento de la escuadra alemana Scapa Flow.

El puerto, con motivo de su llegada, se hallaba adornadísimo, esperándole un gran gentío, que le ovacionó al desembarcar.

Un Ministro alemán le felicitó por el hundimiento de la escuadra.

La «Entente» contra la restauración de los Hapsburgos

París.—La «Entente» redacta una nota, en la que dice que no piensa intervenir en los asuntos internos de Hungría; pero sí se opondrá al restablecimiento de la dinastía de los Hapsburgos, pues aceptar ésta sería otra vez favorecer el régimen de opresión, incompatible con los principios por los cuales lucharon las naciones aliadas.

Los polacos renuncian a su ofensiva contra los bolcheviques

Estocolmo.—En los centros oficiales de esta capital se asegura que los polacos han renunciado a efectuar su anunciada ofensiva contra los bolcheviques.

Naufragio del paquebot «Verrima»

Londres.—Cerca de Donores ha naufragado el paquebot «Verrima».

De él se han salvado únicamente treinta y tres personas y doscientas toneladas de carga.

Los legionarios italianos que detuvieron al general Nigra son detenidos

Roma.—Han sido encarcelados los legionarios que cerca de Fiume detuvieron al general Nigra.

Polacos y alemanes

Nauen.—Dicen de Manreburgo, ciudad alemana entregada a los polacos, que éstos, al posesionarse de la población, acribillaron a balazos las estatuas de Federico el Grande y de Guillermo I.

Además de estos desmanes, destruyeron algunos monumentos que están en diversas plazas de la ciudad.

La ola bolchevique.—Las operaciones en la Galitzia oriental son esperadas con interés

Viens.—Se espera con gran interés el resultado de las nuevas operaciones de los bolcheviques en la Galitzia oriental.

Los ucranianos que defienden estos territorios suman unos sesenta mil hombres, hallándose ya en contacto con las tropas polacas.

Se asegura que los bolcheviques están desorganizados.

Los dirigen ahora antiguos jefes alemanes, reinando la disciplina.

La composición de las fuerzas bolcheviques no se sabe con certeza, pero se tienen noticias de que muchos chinos van detrás de los ejércitos como obreros, y en las primeras filas de combate luchan numerosas tribus de las estepas asiáticas, gentes medio salvajes que contribuyen un gran peligro para los territorios que invaden.

Declaraciones del ex-Rey de Grecia sobre la anarquía que reina en su país

Londres.—Interrogado por un periodista londinense el ex Rey Constantino de Grecia hizo al repórter las siguientes declaraciones:

«Yo esperaba el levantamiento de Grecia, después de la firma de paz con Turquía, contra el régimen actual.

El régimen que ahora rige en mi país, ni es democrático ni justo».

Afirmó que habían sido fusiladas más de tres mil personas, y muchos soldados eran obligados a llevar los atados al sitio donde se verificaban las ejecuciones.

Dijo, además, que a todos los oficiales del ejército partidarios suyos se les deportaba y a las personas se las detiene por el mero hecho de llevar retratos suyos.

Empréstito nacional húngaro

Budapest.—El Gobierno húngaro prepara la emisión de un empréstito nacional para después de la ratificación del tratado.

Congreso de las poblaciones cosacas

Budapest.—Dicen de Moscú que todas las poblaciones cosacas se reunirán el día 15 de este mes en un Congreso para tratar de la dotación de los territorios soviéticos.

Incluido a dos espías austriacos

París.—Han sido indultados de la pena de muerte, siendo conmutada dicha pena por la de prisión perpetua, dos espías austriacos,

llamados Bansk y Gruispare, a quienes se tenía que ejecutar hoy por la mañana.

La lista aliada de los culpables de la guerra

París.—Entre la lista de los culpables de la guerra que pedrán su entrega los aliados figuran el Jex Kromprinz, el Príncipe Eitel, von Kluk, Hindenburg y Ludendorff.

Se espera que Alemania hará una gran resistencia a la entrega de estos personajes.

Política

Madrid, 3 (1'00)

El día del Presidente

Ayer el Presidente del Consejo de Ministros no despatchó, contra costumbre, con el Monarca.

Se levanta en Zaragoza el estado de guerra

El Subsecretario de la Presidencia, al recibir ayer, por la tarde, a los periodistas, nos manifestó que en Zaragoza había quedado levantado el estado de guerra.

La carrera diplomática

Hoy se publicará en la «Gaceta» la reforma para el ingreso en la carrera diplomática.

Besteiro estuvo detenido

Ha regresado de Villacarrillo el diputado socialista Sr. Besteiro.

Este ha manifestado que fué detenido al llegar a dicho punto, por orden del Alcalde, estando detenido hasta que se hubo verificado la proclamación de candidatos, por lo que ha anunciado hará al Gobierno una interpe-lación sobre el asunto.

La Comisión de tarifas ferroviarias

En el Congreso se reunió ayer, por la tarde, la comisión de tarifas ferroviarias para ultimar el dictamen.

La unión de los conservadores

Madrid, 3 (1'00)

¿Se hará esta semana?

En el Congreso se afirmaba ayer que quizás esta semana se hará la unión de los conservadores.

Lo que dice un Ministro conservador

Un caracterizado Ministro conservador ha dicho que las gestiones para la unión de los sectores conservadores debieron llevarse con sigilo, prudencia y discreción, «pues debía temerse—ha indicado—la campaña que las Izquierdas habían de emprender y la posibilidad de abandonar el Gobierno los Ministros liberales, con lo cual volveríamos a encontrarnos sin presupuestos».

Luego ha añadido: «Creo que el señor Dato no hará demostraciones ostensibles sobre la unión, y expondrá su deseo como hombre de partido y tratará la cuestión desde el plano del Ideal, que aleje toda sospecha de cuestiones personales o de deseo inmediato del Poder».

Huelga general en Santander

Madrid, 3 (1'00)

Agresiones.—Cargas de la policía.—La huelga general

En el Ministerio de la Gobernación se nos ha facilitado un telegrama del Gobernador de Santander en el que da cuenta de que, en el día de ayer, los obreros actualmente en huelga intentaron agredir a unos camareros que se negaban a inscribirse en el Sindicato. La policía impidió la agresión, dando varias cargas, y deteniendo al Presidente de la Federación como promotor de las agresiones.

Parece que hoy se declarará la huelga general, permaneciendo cerrados todos los comercios, por estar sindicados sus dependientes.

Por ahora, reina absoluta tranquilidad.

Tranquilidad

Noticias recibidas últimamente de Santander dicen que la huelga general se desarrolla sin incidentes reinando absoluta tranquilidad.

Noticias militares

Madrid, 3 (1'00)

Real decreto sobre la provisión de distintas vacantes en el ejército

La «Gaceta» publica un real decreto del Ministerio de la Guerra modificando los preceptos del día 30 de Mayo de 1917 sobre la provisión de distintas vacantes en el ejército.

Según el nuevo decreto, se proveerán las plazas por riguroso turno de antigüedad en todos los empleos, desde coronel hasta alférez, ambos inclusive, y los asimilados.

Las tres primeras vacantes de mandos o cargos de cada cuatro que se produzcan en las diversas armas o cuerpos se adjudicarán a la antigüedad y a petición del interesado.

Esta se cursará telegráficamente el mismo día que se formule por conducto de los res-

pestivos, primeros jefes, sin perjuicio de enterarla de oficio los interesados.

La cuarta vacante se designará por el Ministro de la Guerra, con arreglo a lo legislado y previo concurso de méritos entre las personas que hayan de cubrir las vacantes.

No se autorizará las permutas entre jefes y oficiales dentro de la Península, Baleares, Canarias o África.

Los destinos en el ejército de Africa

En breve se procederá a reglamentar la forma de adjudicación de los destinos en el ejército de Africa mediante propuesta que hará el Alto Comisario.

El plazo de la mínima permanencia en Africa será de dos años, sea de cualquiera clase su destino.

Oposiciones a farmacéuticos militares

En la «Gaceta» se ha publicado una real orden anunciando oposiciones para proveer quince plazas de farmacéuticos segundos de Sanidad militar.

Entrega de un album al general Berenguer

Los compañeros de promoción del general Berenguer entregaron ayer a éste un album con los retratos de todos ellos, con motivo de ser el primero que ha sido ministro.

El general Berenguer y sus compañeros de promoción se cambiaron frases de mútuo afecto.

Berenguer a Marruecos

Anoche marchó para Marruecos el Alto Comisario español en aquella zona de nuestro protectorado, general Berenguer.

De Abastecimientos

Madrid, 3 (5'30)

Los reales Ordenes

La «Gaceta» publica dos reales órdenes del Ministerio de Abastecimientos: Una disponiendo que desde el día 1.º de Febrero el precio de la gasolina sea de 80 pesetas hectólitro, puesto en fábrica y sin envase.

Y la otra fijando el precio de venta, en la fábrica de lingotes de hierro. La tonelada valdrá 310 pesetas.

También fija esta disposición la tasa de las distintas clases de vigas, hierros y hojalata.

La Junta de subsistencias madrileñas

Se ha reunido la junta local de subsistencias de Madrid.

Ha tomado acuerdos sobre los precios de venta de la gasolina y del azúcar.

La comisión de presupuestos

Madrid, 3 (1'00)

Reunión de la Comisión de presupuestos.—Los gastos de la Presidencia

Ayer tarde se reunieron en el Congreso los individuos que componen la Comisión de presupuestos, para estudiar los gastos de la Presidencia y discutir las plantillas.

La reunión dura tres horas.—Discrepancia los gastos de la Presidencia.—Fórmula de Indalecio Prieto

La reunión que celebró ayer, por la tarde, la Comisión de presupuestos, duró de cinco a ocho de la tarde.

Todo el tiempo de la reunión se invirtió en la discusión de los gastos de Intervención civil, Guerra y Marina, que corresponden a la Presidencia.

La discusión de estos gastos, que fué muy acalorada, duró dos horas.

El diputado socialista don Indalecio Prieto presentó una fórmula, que el señor Ordóñez prometió presentar al Gobierno antes de la nueva reunión que hoy celebrará la Comisión de presupuestos.

La fórmula dice así: «La intervención de los gastos de Guerra, Marina y protectorado de Africa pasará a la Intervención general del Estado, cuidando que aquella función tenga efectividad práctica en los gastos, cosa que hasta ahora no tenían».

Se autoriza al Gobierno para que utilice, en los servicios de dicha función, al cuerpo de Intervención militar, o disolverlo si así lo estima conveniente».

De Zaragoza

Madrid, 3 (1'00)

Levantamiento del estado de guerra

Zaragoza.—Ha sido levantando el estado de guerra en esta población.

Fracaso de la huelga de camareros

Zaragoza.—Los camareros han perdido la huelga que venían sosteniendo, habiendo entrado ya al trabajo.

Los patronos han respetado a los esquiroleros en sus puestos.

Las elecciones municipales

Zaragoza.—La lucha entre las derechas y las izquierdas será enconada en las elecciones municipales del domingo.

Miñ de las fuerzas vivas

Zaragoza.—Se ha celebrado un míñ de las fuerzas vivas de esta ciudad.

En él se pidió que se activen las obras de construcción del ferrocarril de Canfranc.

Levantamiento del «lock-out», en Madrid

Madrid, 3 (5'30)

Manifestaciones de Fernández Prada.—El miércoles se reanuda el trabajo

Ayer, a última hora de la tarde, recibió el Ministro de la Gobernación a los periodistas, a quienes nos manifestó que en la conferencia que por la tarde habían celebrado los patronos y obreros quedó convenido que el próximo miércoles se reanuden el trabajo en Madrid, quedando, por lo tanto, levantado el «lock-out».

Bando del Gobernador

El Gobernador civil de Madrid ha publicado un bando en el que dice que, resuelto el «lock-out» en esta capital, el miércoles los obreros reanudarán el trabajo en todos los ramos de construcción.

Las obras y talleres abrirán sus puertas a las ocho de la mañana.

A los obreros se les aumenta su jornal en una peseta y cincuenta céntimos, siendo convencional el jornal de los aprendices.

Caso que el «boicot» se mantenga en oficio alguno, proseguirá el «lock out».

En el incumplimiento de cualquiera de estos acuerdos entenderá el Gobernador.

Lotería Nacional (Urgente)

Madrid, 2 (11'20)

El «Gordo» en Palma

En el sorteo de la Lotería Nacional que acaba de celebrarse ha salido favorecido con el primer premio el número 31.267, despachado en Palma.

Los primeros premios

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, resultaron premiados los números siguientes:

Primer premio: número 31.267, despachado en Palma y San Sebastián.

Segundo premio: número 4.701, despachado en Salamanca y Santander.

Tercer premio: número 27.207, despachado en Alicante.

Cuartos premios números: 10.715, 17.506, 30.540, 13.700, 7.559, 6.442, 16.897, 1.632, 26.047, 28.675, 2.335 y 9484.

La Bolsa

Madrid, 3 (1'00)

Costas de ayer

Interior contado. 75'10

Interior fin de mes. 00'00

Amortizable 5 por 100. 98'00

Amortizable 4 por 100. 00'00

Banco de España. 525'00

Compañía Tabacalera. 000'00

Fransos. 41'00

Libras. 19'22

Exterior. 84'95

Carpetas interior. 74'95

Marcos. 6'70

Liras. 00'00

Dólares. 5'50

Noticias varias

Madrid, 3 (1'00)

Capilla pública en palacio

En Palacio se celebró ayer, con la solemnidad acostumbrada, la fiesta de la Candelaria.

Hubo Capilla pública, celebrando el Santo sacrificio de la Misa el Ilmo. señor Obispo de Sión.

Oyeron la Misa SS. MM. los Reyes y la Familia real.

Vestía don Alfonso el uniforme de húsar y doña Victoria traje de seda blanco.

Asistieron también al acto el Nuncio, altos patinos y enorme público, que presenció luego el desfile de la comitiva regia por las galerías de Palacio.

Madrid, 3 (5'30)

Noticias de Barcelona.—Tranquilidad en la Capital y provincia.—Un incendio

Noticias oficiales de Barcelona y provincias acusan tranquilidad.

En la capital se provocó un incendio en el muelle; el cual fué sofocado.

Uno de los obreros que sofocó el incendio se fracturó una pierna.

Prensa Asociada

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró.—Abierta toda la noche. Colón, 22, Perejil.

DESDE BARCELONA

El problema social

Barcelona, 3 (5'30)

Discurso de Cambó en la «Lliga Regionalista»

Anteanoche, en el local de la «Lliga Regionalista», tuvo lugar la presentación de candidatos regionalistas para la elección de concejales.

Durante el acto, el jefe del partido, señor Cambó, pronunció su anunciado discurso.

Dijo que el obrero catalán es bueno, pero como casi siempre obra coaccionado, deben dársele garantías para que él pueda obrar a impulsos de su conciencia.

Añadió que a los agitadores profesionales es a los únicos que no lea conviene lleguen a un acuerdo patronos y obreros.

Detenidos por ejercer coacción

Los somatenes detuvieron ayer a cuatro individuos, por ejercer coacción sobre los obreros tranviarios.

Marcelino Domingo censura el discurso de Lerroux

En el míñ izquierdista, que se celebró ayer para la presentación de candidatos adictos a la política de Marcelino Domingo, éste hablo, censurando el último discurso que pronunció en el Congreso el jefe de los radicales, señor Lerroux.

El día de la Candelaria

Ayer, día de la Candelaria, fué considerado en esta población como día festivo.

Hoy se intensificará el trabajo

La creencia general en esta población es que hoy será crecido el número de obreros que acudirán al trabajo.

Los tintoreros y curtidores

Han llegado a un acuerdo con los patronos, respecto a las condiciones en que se ha de reanudar el trabajo, los obreros de los ramos de tintorería y curtidores.

Detención de dos individuos por agresión a obreros que trabajan

La guardia civil detuvo ayer a dos individuos por haber agredido a dos obreros que, habían reanudado el trabajo.

El trabajo en los muelles

Sigue en aumento cada día el número de obreros que han reanudado el trabajo en los muelles.

Palau Garí

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Desde el 1.º de Febrero próximo, todos los días laborales, de nueve a doce, estará abierto en las Oficinas del Crédito Balear el pago del cupón de esta fecha correspondiente a las Obligaciones del Ferrocarril de Manacor a Artá.

Los señores tenedores de las expresadas Obligaciones deberán presentar los resguardos provisionales para efectuar el canje por los títulos definitivos.

Palma 27 de Enero de 1920.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director Gerente, Sebastián Felici.

LOS PIRROS AUTOMATICOS «ANGELUS»

maravillosamente artísticos
Dígnese oírlos y ensayarlos.
Quiera comparar y elegir con acierto.

El Japon.—Palma

Continuas novedades en Rollos.

Actividad Industrial de Manacor

Por el presente anuncio se convoca a los señores Accionistas para la Junta general ordinaria, que tendrá lugar en el local de la Sociedad el día 9 de Febrero próximo a las 15, por quedar ya aprobado por el Consejo de Administración, el Balance correspondiente al último ejercicio social.

Manacor 29 de Enero de 1920.—P. A. del C. D. A.; El Vocal Secretario, Antonio Literas.

Manual de las Familias que han entronizado los SS. CC. de Jesús y de María EN SU HOGAR